

Medio	EL MERCURIO
Fecha	12-01-2016
Mención	EN PLENO PROCESO DE MATRICULAS, MAS DE 19 MIL JOVENES AUN NO SABEN SI PODRAN ESTUDIAR GRATIS: Mención a la UAH

Dónde postularon los alumnos con gratuidad

Universidad	Seleccionados con gratuidad confirmada	Total seleccionados primer año	% con gratuidad del total de seleccionados
Estatadl Magallanes	187	618	30%
Estatadl Antofagasta	297	1.458	20%
Estatadl Atacama	361	1.044	35%
Estatadl UME	396	1.130	34%
Estatadl Arturo Prat	414	1.046	40%
Estatadl De Los Lagos	580	1.111	52%
Estatadl La Serena	759	1.893	40%
Estatadl Tarapacá	762	1.739	44%
Estatadl Playa Ancha	780	1.757	44%
Estatadl Talca	872	1.803	48%
Estatadl UTEM	1.099	2.725	40%
Estatadl La Frontera	1.218	2.584	47%
Estatadl De Chile	1.290	5.683	23%
Estatadl Del BíoBío	1.371	2.551	54%
Estatadl USACH	1.432	3.903	37%
Estatadl Valparaíso	1.463	3.866	38%
Total estatales	13.271		
G9 Católica	587	5.095	12%
G9 Católica del Norte	608	2.448	25%
G9 Católica del Maule	1.024	1.943	53%
G9 Católica de Valparaíso	1.071	3.687	29%
G9 Católica Santísima Concep.	1.214	2.488	49%
G9 Católica de Temuco	1.286	2.354	55%
G9 Austral	1.381	3.327	42%
G9 Federico Santa María	1.477	4.237	35%
G9 Concepción	2.404	5.925	41%
Total G9	11.052		
Privada Alberto Hurtado	718	1.983	36%
Privada Finis Terrae	758	1.961	39%
Privada Diego Portales	874	3.486	25%
Privada* Silva Henríquez	790	1.414	56%
Privada* Autónoma	2.624	5.412	48.5%
Total Privadas	5.764		
TOTAL	30.087	80.671	39%

* No adscritas al Sistema Único de Admisión

Fuente: Ministerio de Educación

EL MERCURIO

CAMBIOS EN LA ADMISIÓN

Sergio Bitar pide incorporar medidas complementarias en el sistema de admisión para sectores más vulnerables y planteles técnicos.

C. SAID y J. HERRERA

Ayer comenzó el período de matrículas en las 33 universidades del Sistema Único de Admisión (SUA), última etapa del proceso de admisión 2016, cuya principal novedad es la irrupción de la gratuidad, política que favorecería a la mitad de los alumnos más vulnerables que ingresen a planteles elegibles.

Hasta ayer, 30.087 jóvenes postulantes a los 30 planteles adscritos a la gratuidad tenían confirmación de ser beneficiarios. Pero también había otros 19.532 estudiantes cuya situación está "pendiente", pues no han completado debidamente el Formulario Único de Acreditación Socioeconómica (FUAS) o porque el Mineduc aún no posee toda su información social.

O sea, uno de cada cinco alumnos seleccionados aún no sabe si será beneficiado, pese a que solo restan 48 horas para que finalice el primer proceso de matrículas.

Es "una situación compleja para los postulantes, porque lo ideal es tener la mejor información posible para tomar bien esta decisión", advierte Manuel Sepúlveda, director de Política Educativa de Educación 2020.

Según la ministra de Educación, Adriana Delpiano, en estos

casos "son las asistentes sociales de cada una de las universidades quienes les van a poder aclarar (a los jóvenes) cuáles son los antecedentes que están faltando". Precisa que "el 30% de los alum-

nos no completó toda la información necesaria".

Entre quienes sí están confirmados dentro de la política, 13.271 quedaron seleccionados en universidades estatales, 11.052 están convocados a matricularse en planteles privados tradicionales (G9) y 5.764 podrían inscribirse en los cinco recintos privados incorporados a la política.

Además, el 26% de ellos proviene de la Región Metropolitana. Y porcentualmente, los planteles que seleccionaron a más jóvenes beneficiados en relación con los cupos que ofrecieron son las universidades Católica del Maule y del BíoBío (ver infografía).

Un caso distinto es el de las universidades privadas Autónoma y Católica Silva Henríquez. Estos planteles están dentro de la gratuidad, pero como no pertenecen al SUA, iniciaron las matrículas mucho antes que el resto de los planteles y a estas alturas ya tienen sus vacantes

prácticamente completas.

El factor académico

Durante el debate por la gratuidad 2016, el Ejecutivo y expertos insistieron en que las instituciones que se adscribieran debían ser de calidad. Además, indicaron que el mérito académico tenía que ser considerado entre quienes quisieran estudiar gratis. Y ayer, la Presidenta Bachelet confidenció que el rendimiento fue clave en las postulaciones a las Ues beneficiadas.

"Nosotros teníamos gratuidad para más chiquillos, pero muchos de ellos (...) lamentablemente tenían malas notas o les fue mal en la prueba, o qué se yo, entonces no pudieron hacer uso del derecho", afirmó.

Por lo mismo, Raúl Figueroa, de Acción Educar, afirma que será difícil llegar a 170 mil jóvenes con gratuidad, "precisamente porque como está planteada, implica una selectividad".

Mientras, 30.087 estudiantes ya tienen confirmado el beneficio:

En pleno proceso de matrículas, más de 19 mil jóvenes aún no saben si podrán estudiar gratis

Mineduc pide que las universidades revisen los antecedentes socioeconómicos de los postulantes. El 45% de quienes cuentan con la gratuidad ingresará a recintos estatales.

“Nuestro llamado es, a partir de marzo, a ponerse las pilas, estudiar hard, porque el Estado lo que está haciendo es recompensar el esfuerzo con gratuidad”.

MICHELLE BACHELET
Presidenta de la República

“La gratuidad será un enorme beneficio para las familias de la región, que tienen niveles de ingreso promedio mucho más bajos que el resto de las ciudades más importantes”.

ÁLVARO ROJAS
Rector de la U de Talca, una de las plantiles con mayor cantidad de seleccionados en la gratuidad.

600 puntos es el mínimo exigido por las universidades Católica y de Chile para postular a una de sus carreras.

55% de los seleccionados por el Sistema de Admisión viene de familias con ingresos inferiores a \$576 mil.